

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Número 14 871

FRANQUEO
CONCERTADO

Domingo 1 de Mayo de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
20 CENTIMOS

TELEF. 1573
APARTADO 11

¡VIVA EL PRIMERO DE MAYO! La jornada de hoy nos exige: cada vez más intensidad en el trabajo, más solidez en la unidad y más firmeza en el heroísmo

Estamos en condiciones de resistir y vencer

Desde que se instituyó la Jornada Internacional del Trabajo, cada 1.º de Mayo ha servido para que las fuerzas obreras hicieran un recuento de su potencialidad, para que pasaran revista de combate. Hoy, que el proletariado de España, junto con las fuerzas democráticas y progresivas del país, sostiene una lucha titánica contra unos generales traidores a su patria y contra Italia y Alemania, es conveniente también que pasemos revista a nuestras fuerzas para ver en qué condiciones nos hallamos de hacer frente a la actual contienda.

Nuestro pueblo, empeñado en una lucha heroica por su independencia y por la defensa de la República democrática, vive una situación grave producida por los ejércitos invasores que le hacen la guerra. El enemigo, gracias a la nefasta política de "No Intervención" que le ha permitido concentrar en España grandes contingentes de hombres y de material bélico extranjeros, ha conseguido arrebatarlos en la última ofensiva centenares de kilómetros cuadrados hasta pasar por el norte de nuestra provincia y llegar al mar, cortando las comunicaciones con Cataluña.

Frente a estos embates violentos, se alzó un vigoroso clamor de resistencia en nuestro glorioso Ejército Popular y en nuestra retaguardia. Nuestros soldados, al grito de "¡No pasarán!", se pegan a la tierra firme como las rocas defendiendo heroicamente el suelo de Castellón. Nuestra retaguardia se moviliza con gran entusiasmo ofreciendo millares de voluntarios y de fortificadores e intensificando la producción.

A pesar de que la Prensa fascista y filofascista de Europa ha presentado el avance de las tropas italo-alemanas como una cosa poco menos que definitiva, sin embargo, examinado objetivamente, se advierte que no ha conseguido éxitos de excepcional importancia. No ha destruido nuestro Ejército Popular, como anunciaba estrepitosamente en el extranjero; el número de prisioneros ha sido bien escaso, así como el material de guerra cogido. La población civil de los pueblos conquistados ha venido a refugiarse bajo la bandera de la República, lo que prueba la repugnancia que a su paso encuentran los invasores en el pueblo español. El pequeño número de vacilantes, cobardes o traidores que se quedaron en los pueblos invadidos por las hordas extranjeras han pagado bien cara su actitud: unos han caído bajo el plomo de Hitler y de Mussolini y otros son obligados a luchar en primera línea, delante de los moros, utilizándoles como carne de cañón, contra nuestro Ejército republicano. Campesinos castellonenses conocen ya esta desgracia.

De todas maneras la situación continúa siendo grave. Ante la barrera de pechos heroicos que han encontrado en la tierra castellonense, Italia y Alemania no van a renunciar a sus planes de rapiña y por el contrario deben esperar que preparen ofensivas todavía más violentas. Ello quiere decir que nos preparemos a pasar por trances más difíciles aún.

Resistir, pues. Resistir, como dijo el jefe del Gobierno, para vencer. Resistir para fortalecer nuestro Ejército, para intensificar el reclutamiento del voluntariado, para organizar numerosas brigadas de fortificadores que levanten murallas de cemento donde se estrelle el enemigo. Resistir para poner al rojo vivo, a través de una intensa agitación, el entusiasmo de nuestra retaguardia. Resistir para elevar la producción a índices desconocidos y para extraer, en fin, los poderosos recursos de nuestro pueblo. Es así como el pueblo español estará en condiciones de lanzarse después a ofensivas triunfales.

Estamos en condiciones para organizar esta resistencia. Contamos en primer lugar con el heroísmo de nuestro Ejército. Contamos con el Frente Popular, que agrupa en su seno a todas las fuerzas antifascistas. Contamos con el Gobierno de Unión Nacional que representa a todos los españoles amantes de su Patria. Contamos con la unidad de las dos Centrales sindicales españolas, establecida a través de un pacto histórico, y con la compenetración cada vez más estrecha de socialistas y comunistas. Contamos, en suma, con la voluntad inabarcable del pueblo español que no quiere ser esclavo de poderes extranjeros y está dispuesto a vencer por encima de todas las dificultades para ser dueño de sus destinos, para vivir una vida libre e independiente.

Como se ve, a pesar de la gravedad de la situación estamos en condiciones de ganar la batalla a los invasores. Necesitamos, para ello, consolidar y ampliar la unidad de todo el pueblo español y cumplir las tareas que nos plantea la lucha a un ritmo vertiginoso y audaz. Si el enemigo tiene prisa por esclavizarnos, nosotros también la tenemos para ser libres. Por eso, a partir de este Primero de Mayo, todos los españoles debemos luchar y trabajar con ritmo de guerra. La victoria, firme y segura, nos lo exige.

Una entrevista con el gobernador civil de la provincia

"En la unión de todas las fuerzas antifascistas dentro del Frente Popular, robusteciendo la autoridad del Gobierno y movilizándolo a las masas, vamos a encontrar las condiciones para una resistencia victoriosa." -- dice Fernando Rodríguez



DON JUAN NEGRÍN

He ahí la figura prestigiosa y alta del Jefe del Gobierno de todos los españoles. Su firmeza, su decisión imbatible de aplastar al fascismo, son condiciones que le permiten dirigir con mano de hierro los destinos de nuestro país. Por eso se agrupan en torno al Gobierno de Unión Nacional zonas cada vez más amplias de españoles que sienten en lo más hondo de su conciencia la independencia de su Patria. Acatar la autoridad del Gobierno: he ahí el deber de cada español.

Delegación Marítima de Castellón

Por esta Delegación Marítima se pone en conocimiento de los inscriptos de Marina de los reemplazos de 1929 y 1939, pertenecientes a los Trozos de Vinaroz, Burriana y Castellón, así como en el de los pertenecientes a Trozos enclavados en zona sustrada a la obediencia del Gobierno legítimo de la República, que, como consecuencia de la movilización de estos reemplazos, deberán presentarse en esta Delegación Marítima, el día TRES de MAYO a las NUEVE horas, para proceder a su incorporación, seguidamente, debien-

do traer consigo su Cartilla Naval; el justificante de Revista expedido por los respectivos Consejos Municipales, y el equipo completo.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, a quienes se recuerda la grave responsabilidad que contrae el que deje de hacer su presentación en el día y hora señalados, sin causa justificada, documentalmente.

Castellón 30 de Abril de 1938.

El Delegado Marítimo Int.

P. E.

ARTURO SOTELO.

En estos momentos críticos en que las hordas del fascismo manchan pedruzcos de nuestra querida provincia, en lucha con nuestro glorioso Ejército popular que como ciclopes, con raudales de heroísmo defienden la independencia de nuestro solar patrio invadido, para expulsar a las huestes mercenarias de Hitler y Mussolini y en que Castellón tiene planteados trascendentales problemas. HERALDO DE CASTELLÓN ha creído necesario interrogar al Gobernador civil de la provincia, camarada Rodríguez, hombre de grandes inclinatvas, de recia contextura proletaria y de enérgico temple para conocer su pensamiento y propósitos en estos momentos culminantes de la lucha y he aquí las respuestas del señor Gobernador de Castellón a nuestras preguntas:

—¿Qué significación tiene, a su juicio, este Primero de Mayo?

—El Primero de Mayo es una fecha gloriosa para los trabajadores del mundo entero. En España este Primero de Mayo significa la lucha heroica de nuestro pueblo contra el invasor; significa el esfuerzo magnífico de un pueblo que defiende su libertad, su independencia contra un puñado de traidores españoles y sus aliados extranjeros que quieren arrebatarlos las conquistas alcanzadas después de grandes sacrificios; significa trabajo intenso para conseguir pronto la victoria; arrojar de nuestro suelo al bloque fascista internacional que nos hace la guerra; significa, en fin, la lucha de la República española por la paz, la cultura, la libertad y el bienestar no sólo de nuestro pueblo, sino de todos los países democráticos.

—¿En qué medida la provincia de Castellón se moviliza o responde para aportar sus energías a la guerra?

—Ciertamente, estoy muy satisfecho de los resultados obtenidos en nuestra provincia con la movilización. Pueblos enteros se van voluntariamente a fortificar. En muchos se marcharon hasta los Alcaldes y secretarios de Ayuntamientos, y he tenido que dar órdenes para que se reintegraran a sus puestos, porque en su prisa por incorporarse se olvidaron de que los pueblos no pueden quedar abandonados. De los reemplazos llamados a filas, según mis noticias, todos los comprendidos se presentan puntualmente, animados de un elevado espíritu y con grandes deseos de dar al fascismo

(Pasa a la sexta plana)

"Es necesario aumentar los efectivos de nuestro Ejército"

A todo el pueblo de Castellón y su Provincia

CASTELLONENSES:

Los trabajadores de todo el mundo van a celebrar el Primero de Mayo de 1938 con el corazón y la mirada puestos sobre nuestra provincia.

Para el proletariado castellonense, para todos los castellonenses honrados, llega la fecha gloriosa en una situación difícil de guerra criminal y de invasión extranjera provocada por los traidores mercaderes del suelo patrio.

Castellón en masa, consciente del papel importantísimo que juega en la lucha heroica que mantiene el pueblo español, cuando en la hora actual y en el solar de su provincia se libran batallas sangrientas, acaso decisivas, cuando empieza a estreñarse contra la enorme capacidad de resistencia de nuestro glorioso Ejército Popular todo el poderoso aparato bélico de los invasores; el pueblo de Castellón quiere también conmemorar con emoción profunda este Primero de Mayo como una jornada de trabajo, de lucha, de unidad, como un día de movilización, de vigilancia, de combate.

¡Castellonenses! La decisión, la fe y el entusiasmo del pueblo madrileño pudieron levantar una barrera infranqueable al fascismo en las puertas mismas de la capital de la República. Vamos a edificar aquí también otra muralla inexpugnable, porque anima nuestro espíritu la misma fe, porque vibra al unísono nuestro entusiasmo, porque secciona nuestros músculos la misma decisión.

Hemos dado a la causa de nuestra independencia millares de voluntarios, pero la capacidad creadora de nuestro pueblo es inagotable y es necesario que todos nos movilizemos para dar más mucho más para aumentar los efectivos de nuestro Ejército que va a ser muy pronto

EL 1 DE MAYO EN CASTELLÓN

El pueblo de Castellón ha respondido al llamamiento del Consejo Municipal para celebrar el Primero de Mayo trabajando intensamente en las obras de los refugios y, sobre todo, en el acarreo de los montones de tierra diseminados por las calles.

Una vez más, se ha demostrado el sentimiento liberal y abnegado del pueblo: Todo lo que se diga en elogio de esta masa popular nos parecerá siempre poco, especialmente para la mujer, que ha volcado todo su entusiasmo y todo su ideal antifascista en esta tarea.

También ha sido notable la afluencia de hombres en el trabajo interior de los refugios, ayudados por los vecinos, que en los claros que dejaban los carros se dedicaban a sacar la tierra del interior de los mismos.

A la hora de redactar esta crónica, la cantidad de tierra transportada ha permitido mejorar un poco el tránsito por las calles, pero tenemos la impresión de que en lo que resta del día no se logrará dar solución, ni mucho menos, al problema que esto representa para la ciudad. Y como quiera que se ha acumulado quizá más tierra—aún teniendo en cuenta el acarreo normal en días laborales—que la que hoy se transporta, sería conveniente que el Consejo Municipal estudiara la posibilidad de que este sistema siguiera en vigor durante un par de horas todos los días, después de terminar la jornada, única forma de poder dejar las calles en condiciones de tránsito.

capaz de iniciar su ofensiva arrolladora.

Otros millares de trabajadores incorporados a las brigadas de fortificaciones están abriendo en esta tierra sagrada grietas que han de ser abismos que contengan los avances enemigos, pero es indispensable también redoblar el esfuerzo hasta que no quede portillo ni rendija por donde pueda escabullirse el reptil invasor.

Los Decretos de movilización dictados por el Gobierno, han de ser objeto de extrema vigilancia, para que sean cumplidos hasta que ni uno solo de los movilizados castellonenses falte a sus deberes para con la Patria y para que la producción de retaguardia mantenga un ritmo inobjeto de extrema vigilancia, para ejército de compañeras nuestras, de hermanas nuestras, de mujeres españolas, que ocupen los puestos que dejan vacantes los hombres y la incorporación total de nuestra magnífica y heroica juventud.

Este enorme esfuerzo colectivo, de que ha de ser capaz el pueblo de Castellón, para obtener rápidamente la victoria, ha de realizarse dentro de la más estrecha UNIDAD de todos los antifascistas, bajo un solo deseo, bajo una sola voluntad: ¡VENCER! y venceremos, porque está forjándose nuestra firme resistencia y sabremos dar a ella el pulso de guerra rápido, intenso, capaz de hacer utilizables, inmediatamente, nuestros medios y elementos de victoria.

Como ejemplo magnífico de la comprensión y del esfuerzo de todos, ahí está la obra gigante de refugios realizada en la capital, que ha salvado del asesinato fascista centenares de vidas inocentes y que ha convertido en impotentes las alas negras de Hitler y Mussolini. Señalamos con orgullo este ejemplo, para que sea completada la obra y cumplida la consigna en todos los pueblos de la provincia: CADA HOGAR, UN REFUGIO.

En la fecha de la Solidaridad Internacional, el Frente Popular Antifascista de Castellón, afirma que no estamos solos en la lucha. Contamos, también, con la ayuda, cada vez más intensa, de todas las fuerzas proletarias y democráticas del mundo entero que, cada día, empujan con mayor fuerza a sus Gobiernos hacia otras ayudas más justas y eficaces. Contamos con la U. R. S. S., contamos con México, que, en este día, marcarán a todos los países, cómo se lucha por la independencia de los pueblos que no quieren ser esclavos y que son una garantía de nuestra victoria.

¡Castellonenses! La esperanza de todos estos pueblos no puede ser defraudada y hemos de luchar sin descanso hasta que no quede en nuestro suelo una sola bota extranjera, vigilando también sin desmayos hasta descubrir las madrigueras de los enemigos emboscados del Pueblo en nuestra retaguardia hasta hacerla limpia, segura y libre de traidores.

En esta fecha de recia tradición de lucha proletaria, el Frente Popular Antifascista de Castellón saluda al Gobierno de Unión Nacional y Autoridades delegadas, a nuestro glorioso Ejército Popular y a todo el pueblo de Castellón y su provincia y con mayor optimismo que nunca afirma su confianza y su fe inquebrantable en la victoria definitiva.

Castellonenses: ¡en vanguardia! ¡Viva el Gobierno de Unión Nacional! ¡Viva nuestro glorioso Ejército Popular! ¡Viva la República Democrática!

EL COMITE PROVINCIAL DEL FRENTE POPULAR ANTIFASCISTA DE CASTELLÓN

ANOHE, DESDE RADIO CASTELLÓN

Una vibrante alocución del Gobernador civil

Anoche, desde el micrófono de Radio Castellón, se dirigió al pueblo el Gobernador civil de la provincia, camarada Fernando Rodríguez.

Después de saludar a los partidos y organizaciones obreras, al Frente Popular y a todos los componentes del Ejército Popular y a los trabajadores, hizo un detenido cotejo histórico para poner de manifiesto la similitud de circunstancias que concurren en la guerra de la Independencia de 1808 y la que actualmente estamos sosteniendo contra el fascismo.

A continuación analizó el fuerte contraste de la España aherrrojada por la dictadura que Franco viene ejercitando en representación de los ejércitos invasores de Hitler y Mussolini y la regida por el Gobierno de Unión Nacional, poniendo de relieve que lo que allí es hambre, miseria, oprobio y bestial criminalidad, aquí es coordinación de todos los esfuerzos en un ritmo acelerado al servicio de la guerra, reconocimiento de los más amplios derechos al pueblo y un horizonte cultural que a continuación reproducimos.

El Gobernador civil cerró su brillante disertación con las palabras que a continuación reproducimos. En la provincia de Castellón se están librando los combates más duras de la guerra de invasión que nos está haciendo el fascismo alemán e italiano. Se hace imprescindible la implantación de una política uniforme de conformidad absoluta, incondicional y sin reservas, con las normas señaladas por nuestro Gobierno de la República.

Ocultar la gravedad de los momentos actuales equivaldría a crear una excesiva confianza que sería suicida y nos impediría poner en juego los inmensos recursos de que disponemos para cerrar el paso al ejército invasor.

Frente a esa situación crítica hemos de oponer nuestra voluntad indomable de luchar y el propósito inquebrantable de vencer. Madrid, significa para nosotros el ejemplo magnífico de resistencia que con el enemigo en las calles de la capital de la República, penetró por cada uno de los corazones antifascistas la idea sublime del "no pasarán". Y no pasaron.

Tengo la satisfacción de poder decir a los cuatro vientos que Castellón, con su Frente Popular, fué una de las primeras provincias que organizaron sus batallones de voluntarios, que cubrieron de gloria a esta tierra de abolengo liberal. Hoy, también, gracias a la entusiástica cola-

boración del Frente Popular, Castellón se distingue también en la organización de brigadas de fortificadores.

Por eso yo, que hace unos días, con motivo de la Asamblea de Alcaldes celebrada en esta capital, felicítala al Frente Popular, aprovecho nuevamente la ocasión para desde este micrófono tributarle un aplauso a estos compañeros por su admirable trabajo, que deben imitar los demás pueblos de la provincia.

¡CASTELLONENSES! La guerra de la Independencia de 1808 es como la guerra de hoy. Aquella la ganamos y esta también la ganaremos.

Unidad de todos los antifascistas. Unidad en el Frente Popular.

Construcción de refugios. Incorporación de la mujer al trabajo.

Aumentar la producción de guerra. Incorporación de la mujer al trabajo.

VIVA LA REPUBLICA. VIVA EL EJERCITO Y EL CUERPO DE COMISARIOS.

VIVA EL GOBIERNO DE UNION NACIONAL.

2.000 obreros de Vall de Uxó juran luchar hasta morir, si es preciso, por la Independencia de España

Al Presidente Negrín:

Reunidos los obreros en número de 2.000 de varias fábricas de calzado de Vall de Uxó, juramentamos estar dispuestos a dar nuestra última gota de sangre antes de perder a granconquistas que nos ha dado la República y antes de que nuestra Patria sea del fascismo.

Incrementamos la producción hasta el máximo e incorporamos a las mujeres a los puestos que los hombres ocupamos, para éstos empuñar el fusil con el cual hemos de expulsar a los invasores de nuestra España.

¡Viva el Ejército de la producción!

¡Viva el Ejército popular!

¡Viva la República! — El alcalde.

Nota: Rogámosle transmita este telegrama a los obreros de Cataluña que heroicamente vienen produciendo para nuestra causa.

«¡No pasarán!»

Gritaron en llamaradas de coraje, con fervor de exaltado patriotismo, los hombres, y las casas, y las piedras, y la tierra de Madrid. Y Madrid sigue siendo de los madrileños. Es decir, de la República. Es decir, de España.

«¡No pasará!»

Gritan ahora con el mismo coraje y con idéntico patriotismo los hombres, y las casas, y las piedras, y la tierra, y el mar de Castellón.

Y Castellón seguirá siendo de los castellonenses. Es decir, de la República. Es decir, de España.

dice el Frente Popular de Castellón

Para nuestros enemigos descarados, todo el peso de la ley

Unas declaraciones del Ministro de la Gobernación

Madrid. — El ministro de la Gobernación ha hecho a un redactor de "El Liberal", de Madrid, en Barcelona, unas declaraciones, en las que dice:

"Nuestra misión actual no es ni puede ser otra que la derivada del cumplimiento exacto de la ley, obligando a situarse en su órbita a todos los ciudadanos. El orden público es justamente eso: observancia inalterable de la legalidad. Aquí desde este puesto, basta estar atentos, vigilantes a los más pequeños movimientos del adversario; defensa inexorable de la República, y dentro de esta línea de conducta he de moverme de manera decidida.

Soy plenamente optimista. Creo en el porvenir venturoso de la República. Tengo fe en los destinos del pueblo. Las armas de nuestro glorioso Ejército regular nos darán la victoria. El heroísmo de la juventud española cimentará sólidamente el régimen liberal y democrático.

Al mismo soy optimista como hombre de feas. Un pueblo no puede ser vencido si pone en tensión todas sus energías vitales, todos sus recursos físicos. Pero la derrota es más imposible todavía si lo que el pueblo defiende es la continuidad de su Historia.

Tengo simplemente un criterio sobre la disciplina social y sobre el bre de formación sindical mantengo bre de formación sindical mantengo relación estrecha con los organismos sindicales. Admiro en ellos la capacidad de organización y de trabajo. En mi tarea no he de olvidar nunca mi formación social y sindical, que constituye mi único orgullo.

Mis opiniones sobre los temas de la actualidad carecen de interés. Ello me releva de formular esclarecimientos y manifestaciones. Resultaría incoherente enumerar una serie de disposiciones encaminadas a fortalecer una serie de disposiciones encaminadas a fortalecer el orden de la retaguardia. Nuestro concepto del deber se ajusta a los imperativos de esta hora. Nuestra amenaza es la de hacer sentir toda la autoridad legítima de la República sobre los ciudadanos que no se encuadren en una rigurosa disciplina de propiedad y sacrificio. Nuestra retaguardia ha de rimar con la vanguardia.

Conozco igualmente, por la experiencia adquirida en los meses que llevo desempeñando cargos de confianza del Gobierno, aquellas particularidades que usan las gentes, aque los subterfugios o pretextos de cuantos se mueven en la retaguardia con apariencias de lealtad, incurriendo en delitos contra la República, creyendo que nos engañan.

Para los actores voluntarios, nuestros enemigos descarados, como para los que de una manera solapada combaten al régimen o auxilian por ignorancia o cobardía a los facciosos, todo el peso de la ley.

No he perseguido nunca, ni concibo que se persiga, a los hombres por rendir culto a las ideas que profesan fervorosamente, pero una cosa son las ideas y otra los delitos. Estamos en guerra, que nadie lo olvide. Las ideas, cuando permanecen en las conciencias, sin hacer de ellas un arma de agresión contra el Estado, son respetables. Nosotros defendemos la República contra los que la hacen objeto de los más viles ataques, y al defenderla luchamos porque España prevalezca como pueblo independiente y digno.

«¡Res ultra»

El pape co

Cuando en la patria en 1793, dió Dancetrés mandó a abnegados hombre que defendían sus varlos una prepa darles el ejemplo independencia y los "Comissaires to a los soldados franceses, crearon invasores ayudados dorea emigrados

En la revolución cuando el capitán lanzó sus fuerzas a edificar una pera, el pueblo r Comisariado pol Ejércitos a sus herados políticame pueblo ruso que valor revolucion los soldados. En la Independencia paña, guerra que ter de sublevaci apoyo progresiv fascismo intern bocar hoy en un y fuego, era y es sariado, como c político del Man moral del soldad

Ejemplo y sa mis

Si no bastara otras guerras (g cas", aunque al habido guerras do) bastará el e creto y vivo de Comisarios del E ra demostrar su de su ejemplo y El ejemplo de sario del Ejerc Monte, que en muerte firmaba consigna de todo primero en avan troceder", es pat de el heroísmo a convicción ideol la Independencia dida por moros, nes. Como aquel camente, al fren o de sus brigada pueblo español, combatientes de la lucha contra jero.

Disciplina de

En los Ejercit disciplina se impone en la misma nue esta disciplina d en el terror, par juego la persuas cación social de chan. Los comb y mueren en co

contra de sus in sus familias y d sometidos a la a de los oficiales. En nuestro Ej que luchan hom Ideologías en de sea, de sus fami de su Patria en na militar, nece cito, no se impo pletos y con educación y la político de las

«¡Resistid hincados en la tierra que no quiere ser ultrajada por los invasores!»

(De la alocución del General Miaja y Jesús Hernández al Ejército de Maniobras)

El papel del Comisariado Político en el Ejército Popular

Cuando en la Revolución francesa, en 1793, dió Danton la voz de "la patria está en peligro", el pueblo francés mandó a sus mejores y más abnegados hombres a los Ejércitos que defendían sus fronteras, para llevarles una preparación política y darles el ejemplo del sacrificio por la Independencia y la Libertad. Aquellos "Comissaires aux Armées", junto a los soldados de la República francesa, crearon la resistencia a los invasores ayudados por aquellos traidores emigrados de Coblenza.

En la revolución rusa de 1917, cuando el capitalismo internacional lanzó sus fuerzas contra el país, que iba a edificar una patria libre y próspera, el pueblo ruso también creó su Comisariado político y envió a los Ejércitos a sus hombres mejor preparados políticamente, a los hijos del pueblo ruso que supieran exaltar el valor revolucionario y patriótico de los soldados. En nuestra guerra por la Independencia y la libertad de España, guerra que empezó con carácter de sublevación militar y con el apoyo progresivamente creciente del fascismo internacional, hasta desembocar hoy en una invasión a sangre y fuego, era y es necesario el Comisariado, como colaborador y apoyo político del Mando y como refuerzo moral del soldado de la República.

Ejemplo y sacrificio del Comisariado

Si no bastaran estos ejemplos de otras guerras (guerras todas "políticas", aunque algunos creen que ha habido guerras que no lo hayan sido) bastará el ejemplo claro, concreto y vivo de nuestros gloriosos Comisarios del Ejército Popular, para demostrar su necesidad, función de su ejemplo y su sacrificio.

El ejemplo de aquel heroico Comisario del Ejército del Centro, Del Monte, que en el momento de su muerte firmaba con sangre la hoy consigna de todo el Comisariado: "El primero en avanzar, el último en retroceder", es patente de lo que puede el heroísmo al servicio de una convicción ideológica, al servicio de la Independencia de la Patria invadida por moros, italianos y alemanes. Como aquel, han muerto heroicamente, al frente de sus compañías o de sus brigadas, gloriosos hijos del pueblo español, enardecido a los combatientes de la Independencia en la lucha contra el fascismo extranjero.

Disciplina de pistola y disciplina de convencimiento

En los Ejércitos fascistas la disciplina se impone a punta de pistola, en la misma nuca de los soldados. En esta disciplina de jerarquía apoyada en el terror, para nada, entran en juego la persuasión política, la educación social de los hombres que luchan. Los combatientes que luchan y mueren en contra de su ideal, en contra de sus intereses, en contra de sus familias y de su Patria, avanzan sometidos a la amenaza de las balas de los oficiales.

En nuestro Ejército Popular, en el que luchan hombres de todas las ideologías en defensa de sus intereses, de sus familias, de sus tierras y de su Patria en peligro, la disciplina militar, necesaria en todo Ejército, no se impone con amenazas de pistolas y con torturas, sino por la educación y la elevación del nivel político de las masas de soldados,

por la explicación constante del por qué luchan, contra quién luchan y cómo deben luchar para vencer en esta guerra de Invasión. En esta labor, el Comisario es el camarada que habla, que educa, que convence, que da el ejemplo en los momentos difíciles y que siempre se encuentra al lado del jefe, para ayudarlo en su misión de llevar sus fuerzas a la Victoria y que, al mismo tiempo, marchan al frente de ellas para dar el ejemplo de su sacrificio y de su heroísmo.

Por todo ello, el Comisario es el alma auténtica del Ejército Popular, el apoyo del jefe y el ejemplo de los heroicos soldados de la República. De ahí que nosotros exaltemos su gloriosa misión en este Primero de Mayo de resistencia y de victoria.

Espanoles:

"La guerra es de vida o muerte. El pueblo español tiene que resistir hoy para avanzar mañana. Para resistir todo el pueblo en pie de guerra, dispuesto a obedecer las órdenes del Gobierno que nos ha de conducir a la victoria."

(GENERAL MIAJA)



Dos jinetes. Dos héroes. Los moros, los italianos y alemanes saben de su decisión y de su audacia. «¡No pasarán!», gritaron al venir a defender la tierra castellanense. Y en efecto, no pasan.

CASTELLON EN PIE DE GUERRA

Nuestros bravos fortificadores levantan murallas de granito donde se estrellarán los invasores

Castellón vibra al unísono de las circunstancias y se apresta para la lucha. Solo ha bastado que el enemigo pisara suelo castellanense, para que todos juntos, como un solo hombre, se dispongan a defenderlo. Todos se han dado cuenta de lo que supone la invasión extranjera en nuestro suelo y, al igual que Madrid en Noviembre de 1936, quieren impedir la a torcaz. Mujeres entusiasmadas recorren las calles de Castellón y su provincia, invitando a los hombres para que se inscriban en las brigadas de fortificaciones, y los hombres responden a este llamamiento conscientes de que haciendo esto contribuyen a la defensa de su territorio e Independencia de su patria.

LOS CAMPESINOS AMAN LA TIERRA QUE CULTIVAN

La prueba de esta afirmación es la elocuente respuesta de los pueblos al llamamiento para engrosar las filas del voluntariado. De todos los pueblos de la provincia han acudido multitud de jóvenes, entusiasmados y vigorosos a ofrecerse para las brigadas de fortificación; y así, Vall de Uxó presenta 400; Burriana, 400; Villareal, 300; Almazora, 300; Nules, 200; Benicàssim, 100, y así proporcionalmente todos aportan sus reservas, poniéndolas a contribución para la causa, rivalizando y deseando superar a la misma capital.

LA MORAL DE GUERRA EN LOS FORTIFICADORES

Unos momentos de charla con los comisarios encargados de esta recluta, camaradas Rojas y Cenarrri, nos han puesto de manifiesto la elevada moral de estos abnegados defensores de España. Convencidos del verdadero carácter de nuestra lucha, amantes de la Independencia de España y sabiendo que el triunfo del fascismo significaría el reparto de la riqueza española entre las naciones extranjeras, que invaden nuestro suelo, trabajan con entusiasmo, sin temor a dificultades ni riesgos de ningún género, cumpliendo en todo las órdenes de los mandos.

INFLUENCIA DE LOS FORTIFICADORES EN LOS COMBATIENTES

Otra cosa que se ha podido observar nos dicen aquellos comisarios es la benéfica influencia de estas brigadas en nuestros combatientes. El soldado, con esto, se siente protegido; se siente asistido por la población civil; ve que la retaguardia se preocupa de la guerra, que vive la guerra, que ayuda y que desea ganar la guerra y que trabaja para ganarla. Esto templea las energías de nuestros soldados, y les da nuevos bríos para continuar la lucha hasta la total expulsión de los invasores.

Cada día que pasa, dada la mejor organización y el que se les puede prestar más atención para que sus necesidades más apremiantes se vean satisfechas, el entusiasmo y el deseo de trabajar aumenta entre estos voluntarios. Para ellos no hay jornada excesiva ni difícil, sino que durante horas y horas y noches enteras, si es preciso, cavan en el duro suelo abriendo la zanja donde ha de clavarse el soldado español para resistir al enemigo o levantar la muralla granítica donde se estrellarán las balas asesinas.

Nota digna de hacer constar es que los de Villarreal han celebrado en el mismo lugar de fortificaciones una importante asamblea de la que han sacado unas conclusiones que han enviado al Frente Popular, pidiendo que todos los que en la retaguardia no hacen un buen servicio de guerra sean enviados a fortificaciones. ¡Tal es el convencimiento de la importancia de este trabajo!

No hay duda de que con hombres así la victoria es nuestra. Un pueblo que en los momentos más difíciles reacciona, y se une para hacer frente al enemigo común, es invencible. No hay duda de que, todos juntos, hemos de formar el enorme e inmovible bloque contra el cual la opresión y la tiranía se estrellarán de una vez y para siempre, en nuestra Patria.

Juventud castellanense

La Alianza Juvenil Antifascista al conmemorar las fechas históricas del 1 y 2 de Mayo, recuerda las gestas gloriosas que inmortalizan a los pueblos, bien por sus conquistas sociales, ora por sus proezas patrias. Antaño, la juventud consciente celebraba su única fiesta en un paro total, agrupándose en manifestaciones para exigir de los Gobiernos reaccionarios trabajo y cultura.

Por otra parte, la jornada del 2 de Mayo había sido falseada por la reacción monárquica y clerical y convertida en una fecha protocolaria. Solamente los funcionarios públicos y fuerzas armadas la conmemoraban.

Hoy, ambas fechas están íntimamente ligadas en el corazón de la juventud española que en pie de guerra defiende la Independencia de la Patria y con ella las conquistas revolucionarias.

Ante la conmemoración de estas fechas la Alianza Juvenil Antifascista, organismo que aglutina las actividades de todas las organizaciones juveniles, se dirige a toda la juventud castellanense expresándole nuestra fe inquebrantable en la victoria del pueblo español, que, al igual que en las jornadas de 1808 lucha por su Independencia.

La juventud que sabe perfectamente que de triunfar el fascismo los sufrimientos estarían a la orden del día; que sería sojuzgada en los campos de concentración y cárceles inmundas y llevada finalmente como carne de cañón a los frentes de combate; sabe también que las Universidades, Institutos y Centros docentes se los cerrarían. Pero y miseria sería su porvenir. Por ello, la juventud impedirá, luchando hasta el final, que Castellón sea de las hordas invasoras.

Para impedirlo, la juventud unida en la Alianza Juvenil Antifascista debe cerrar filas en torno al Gobierno de unión nacional, ocupando las muchachas los puestos vacantes en la producción; reclutando millares y millares de fortificadores y voluntarios que hagan de nuestra provincia un fortín inexpugnable.

Nuestro Gobierno, que es fiel exponente de todas las organizaciones políticas y sindicales, contará con el apoyo firme y decidido de la juventud castellanense en la tarea de arrojar al invasor de nuestra Patria.

La "Alianza Juvenil Antifascista" que en los momentos difíciles ha sabido ponerse en vanguardia, se dirige a la juventud castellanense que lucha en lo frentes de combates y producción y le dice:

- ¡Fé inquebrantable en la VICTORIA!
- ¡Acudid muchachas a ocupar un puesto vacante en la producción!
- ¡Má voluntarios!
- ¡VIVA EL 1 Y EL 2 DE MAYO!
- ¡VIVA LA INDEPENDENCIA DE ESPAÑA!
- ¡VIVA EL GLORIOSO EJERCITO POPULAR!
- ¡VIVA EL GOBIERNO DE GUERRA!
- ¡VIVA LA ALIANZA JUVENIL ANTIFASCISTA!
- ¡VIVA LA REPUBLICA!

COMITE PROVINCIAL DE LA A. J. A.
Castellón 1 y 2 de Mayo de 1938.

RESISTIR ES VENCER!

"Es necesario aumentar los efectivos de nuestro Ejército"

dice el Frente Popular de Castellón

A todo el pueblo de Castellón y su Provincia

CASTELLONENSES:

Los trabajadores de todo el mundo van a celebrar el Primero de Mayo de 1938 con el corazón y la mirada puestos sobre nuestra provincia.

Para el proletariado castellonense, para todos los castellonenses honrados, llega la fecha gloriosa en una situación difícil de guerra criminal y de invasión extranjera provocada por los traidores mercaderes del suelo patrio.

Castellón en masa, consciente del papel importantísimo que juega en la lucha heroica que mantiene el pueblo español, cuando en la hora actual y en el solar de su provincia se libran batallas sangrientas, acaso decisivas, cuando empieza a estrecharse contra la enorme capacidad de resistencia de nuestro glorioso Ejército Popular todo el poderoso aparato bélico de los invasores; el pueblo de Castellón quiere también conmemorar con emoción profunda este Primero de Mayo como una jornada de trabajo, de lucha, de unidad, como un día de movilización, de vigilancia, de combate.

Castellonenses! La decisión, la fe y el entusiasmo del pueblo madrileño pudieron levantar una barrera infranqueable al fascismo en las puertas mismas de la capital de la República. Vamos a edificar aquí también otra muralla inexpugnable, porque el alma nuestro espíritu la misma fe, porque vibra al unísono nuestro entusiasmo, porque secciona nuestros músculos la misma decisión.

Hemos dado a la causa de nuestra independencia millones de voluntarios, pero la capacidad creadora de nuestro pueblo es inagotable y es necesario que todos nos movillamos para dar más mucho más para aumentar los efectivos de nuestro Ejército que va a ser muy pronto

EL 1 DE MAYO EN CASTELLÓN

El pueblo de Castellón ha respondido al llamamiento del Consejo Municipal para celebrar el Primero de Mayo trabajando intensamente en las obras de los refugios y, sobre todo, en el acarreo de los montones de tierra diseminados por las calles.

Una vez más, se ha demostrado el sentimiento liberal y abnegado del pueblo: Todo lo que se diga en elogio de esta masa popular nos parecerá siempre poco, especialmente para la mujer, que ha volcado todo su entusiasmo y todo su ideal antifascista en esta tarea.

También ha sido notable la afluencia de hombres en el trabajo interior de los refugios, ayudados por los vecinos, que en los claros que dejaban los carros se dedicaban a sacar la tierra del interior de los mismos.

A la hora de redactar esta crónica, la cantidad de tierra transportada ha permitido mejorar un poco el tránsito por las calles, pero tenemos la impresión de que en lo que resta del día no se logrará dar solución, ni mucho menos, al problema que esto representa para la ciudad. Y como quiera que se ha acumulado quizá más tierra—aún teniendo en cuenta el acarreo normal en días laborables—que la que hoy se transporta, sería conveniente que el Consejo Municipal estudiara la posibilidad de que este sistema siguiera en vigor durante un par de horas todos los días, después de terminar la jornada, única forma de poder dejar las calles en condiciones de tránsito.

capaz de iniciar su ofensiva arrolladora.

Otros miles de trabajadores incorporados a las brigadas de fortificaciones están abriendo en esta tierra sagrada grietas que han de ser abismos que contengan los avances enemigos, pero es indispensable también redoblar el esfuerzo hasta que no quede portillo ni rendija por donde pueda escabullirse el reptil invasor.

Los Decretos de movilización dictados por el Gobierno, han de ser objeto de extremada vigilancia, para que sean cumplidos hasta que ni uno solo de los movilizados castellonenses falte a sus deberes para con la Patria y para que la producción de retaguardia mantenga un ritmo inobjeto de extremada vigilancia, para el ejército de compañeras nuestras, de hermanas nuestras, de mujeres españolas, que ocupen los puestos que dejen vacantes los hombres y la incorporación total de nuestra magnífica y heroica juventud.

Este enorme esfuerzo colectivo, de que ha de ser capaz el pueblo de Castellón, para obtener rápidamente la victoria, ha de realizarse dentro de la más estrecha UNIDAD de todos los antifascistas, bajo un solo deseo, bajo una sola voluntad: ¡VENCER! y venceremos, porque está forjándose nuestra firme resistencia y sabremos dar a ella el pulso de guerra rápido, intenso, capaz de hacer utilizables, inmediatamente, nuestros medios y elementos de victoria.

Como ejemplo magnífico de la comprensión y del esfuerzo de todos, ahí está la obra gigante de refugios realizada en la capital, que ha salvado del asesinato fascista centenares de vidas inocentes y que ha convertido en impotentes las alas negras de Hitler y Mussolini. Señalamos con orgullo este ejemplo, para que sea completada la obra y cumplida la consigna en todos los pueblos de la provincia: CADA HOGAR, UN REFUGIO.

En la fecha de la Solidaridad Internacional, el Frente Popular Antifascista de Castellón, afirma que no estamos solos en la lucha. Contamos, también, con la ayuda, cada vez más intensa, de todas las fuerzas proletarias y democráticas del mundo entero que, cada día, empujan con mayor fuerza a sus Gobiernos hacia otras ayudas más justas y eficaces. Contamos con la U. R. S. S., contamos con México, que, en este día, marcarán a todos los países, cómo se lucha por la independencia de los pueblos que no quieren ser esclavos y que son una garantía de nuestra victoria.

Castellonenses! La esperanza de todos estos pueblos no puede ser defraudada y hemos de luchar sin descanso hasta que no quede en nuestro suelo una sola bota extranjera, vigilando también sin desmayos hasta descubrir las madrigueras de los enemigos emboscados del Pueblo en nuestra retaguardia hasta hacerla limpia, segura y libre de traidores.

En esta fecha de recla tradición de lucha proletaria, el Frente Popular Antifascista de Castellón saluda al Gobierno de Unión Nacional y Autoridades delegadas, a nuestro glorioso Ejército Popular y a todo el pueblo de Castellón y su provincia y con mayor optimismo que nunca afirma su confianza y su fe inquebrantable en la victoria definitiva.

Castellonenses: ¡en vanguardia! ¡Viva el Gobierno de Unión Nacional! ¡Viva nuestro glorioso Ejército Popular! ¡Viva la República Democrática!

EL COMITE PROVINCIAL DEL FRENTE POPULAR ANTIFASCISTA DE CASTELLÓN

ANOCHÉ, DESDE RADIO CASTELLÓN

Una vibrante alocución del Gobernador civil

Anoche, desde el micrófono de Radio Castellón, se dirigió al pueblo el Gobernador civil de la provincia, camarada Fernando Rodríguez.

Después de saludar a los partidos y organizaciones obreras, al Frente Popular y a todos los componentes del Ejército Popular y a los trabajadores, hizo un detenido cotejo histórico para poner de manifiesto la similitud de circunstancias que concurren en la guerra de la independencia de 1808 y la que actualmente estamos sosteniendo contra el fascismo.

A continuación analizó el fuerte contraste de la España aherrrojada por la dictadura que Franco viene ejercitando en representación de los ejércitos invasores de Hitler y Mussolini y la regida por el Gobierno de Unión Nacional, poniendo de relieve que lo que allí es hambre, miseria, oprobio y bestial criminalidad, aquí es coordinación de todos los esfuerzos en un ritmo acelerado al servicio de la guerra, reconocimiento de los más amplios derechos al pueblo y un horizonte cultural que a continuación reproducimos.

El Gobernador civil cerró su brillante disertación con las palabras que a continuación reproducimos. En la provincia de Castellón se están librando los combates más duras de la guerra de invasión que nos está haciendo el fascismo alemán e italiano. Se hace imprescindible la implantación de una política uniforme de conformidad absoluta, incondicional y sin reservas, con las normas señaladas por nuestro Gobierno de la República.

Ocultar la gravedad de los momentos actuales equivaldría a crear una excesiva confianza que sería suicida y nos impediría poner en juego los inmensos recursos de que disponemos para cerrar el paso al ejército invasor.

Frente a esa situación crítica hemos de oponer nuestra voluntad indomable de luchar y el propósito inquebrantable de vencer. Madrid, significa para nosotros el ejemplo magnífico de resistencia que con el enemigo en las calles de la capital de la República, penetró por cada uno de los corazones antifascistas la idea sublime del "no pasarán". Y no pasaron.

Tengo la satisfacción de poder decir a los cuatro vientos que Castellón, con su Frente Popular, fué una de las primeras provincias que organizaron sus batallones de voluntarios, que cubrieron de gloria a esta tierra de abolengo liberal. Hoy, también, gracias a la entusiástica cola-

boración del Frente Popular, Castellón se distingue también en la organización de brigadas de fortificadores.

Por eso yo, que hace unos días, con motivo de la Asamblea de Alcaldes celebrada en esta capital, felicítaba al Frente Popular, aprovecho nuevamente la ocasión para desde este micrófono tributarles un aplauso a estos compañeros por su admirable trabajo, que deben imitar los demás pueblos de la provincia.

¡CASTELLONENSES! La guerra de la Independencia de 1808 es como la guerra de hoy. Aquella la ganamos y esta también la ganaremos.

Unidad de todos los antifascistas. Unidad en el Frente Popular. Construcción de refugios. Incorporación de la mujer al trabajo.

Aumentar la producción de guerra. Incorporación de la mujer al trabajo.

VIVA LA REPUBLICA. VIVA EL EJERCITO Y EL CUERPO DE COMISARIOS. VIVA EL GOBIERNO DE UNION NACIONAL.

2.000 obreros de Vall de Uxó juran luchar hasta morir, si es preciso, por la Independencia de España

Al Presidente Negrín:

Reunidos los obreros en número de 2.000 de varias fábricas de calzado de Vall de Uxó, juramentamos estar dispuestos a dar nuestra última gota de sangre antes de perder a gran conquista que nos ha dado la República y antes de que nuestra Patria sea del fascismo.

Incrementamos la producción hasta el máximo e incorporamos a las mujeres a los puestos que los hombres ocupamos, para éstos empuñar el fusil con el cual hemos de expulsar a los invasores de nuestra España.

¡Viva el Ejército de la producción!

¡Viva el Ejército popular!

¡Viva la República! — El alcalde.

Nota: Rogámosle transmita este telegrama a los obreros de Cataluña que heroicamente vienen produciendo para nuestra causa.

¡No pasarán!

Gritaron en llamaradas de coraje, con fervor de exaltado patriotismo, los hombres, y las casas, y las piedras, y la tierra de Madrid. Y Madrid sigue siendo de los madrileños. Es decir, de la República. Es decir, de España.

¡No pasarán!

Gritan ahora con el mismo coraje y con idéntico patriotismo los hombres, y las casas, y las piedras, y la tierra, y el mar de Castellón.

Y Castellón seguirá siendo de los castellonenses. Es decir, de la República. Es decir, de España.

Para nuestros enemigos descarados, todo el peso de la ley

Unas declaraciones del Ministro de la Gobernación

Madrid. — El ministro de la Gobernación ha hecho a un redactor de "El Liberal", de Madrid, en Barcelona, unas declaraciones, en las que dice:

"Nuestra misión actual no es ni puede ser otra que la derivada del cumplimiento exacto de la ley, obligando a situarse en su órbita a todos los ciudadanos. El orden público es justamente eso: observancia inalterable de la legalidad. Aquí desde este puesto, basta estar atentos, vigilantes a los más pequeños movimientos del adversario; defensa inexorable de la República, y dentro de esta línea de conducta he de moverme de manera decidida.

Soy plenamente optimista. Creo en el porvenir venturoso de la República. Tengo fe en los destinos del pueblo. Las armas de nuestro glorioso Ejército regular nos darán la victoria. El heroísmo de la juventud española cimentará sólidamente el régimen liberal y democrático.

Asimismo soy optimista como hombre de fe. Un pueblo no puede ser vencido si pone en tensión todas sus energías vitales, todos sus arrestos físicos. Pero la derrota es más imposible todavía si lo que el pueblo defiende es la continuidad de su Historia.

Tengo simplemente un criterio sobre la disciplina social y sobre el bre de formación sindical mantengo relación estrecha con los organismos sindicales. Admiro en ellos la capacidad de organización y de trabajo. En mi tarea no he de olvidar nunca mi formación social y sindical, que constituye mi único orgullo.

Mis opiniones sobre los temas de la actualidad carecen de interés. Ello me releva de formular aclaraciones y manifestaciones. Resultaría inocente enumerar una serie de disposiciones encaminadas a fortalecer una serie de disposiciones encaminadas a fortalecer el orden de la retaguardia. Nuestro concepto del deber se ajusta a los imperativos de esta hora. Nuestra amenaza es la de hacer sentir toda la autoridad legítima de la República sobre los ciudadanos que no se encuadren en una rigurosa disciplina de propiedad y sacrificio. Nuestra retaguardia ha de rimar con la vanguardia.

Conozco igualmente, por la experiencia adquirida en los meses que llevo desempeñando cargos de confianza del Gobierno, aquellas particularidades que usan las gentes, aque los subterfugios o pretextos de cuantos se mueven en la retaguardia con apariencias de lealtad, incurriendo en delitos contra la República, creyendo que nos engañan.

Para los actores voluntarios, nuestros enemigos descarados, como para los que de una manera solapada combaten al régimen o auxilian por ignorancia o cobardía a los facciosos, todo el peso de la ley.

No he perseguido nunca, ni concibo que se persiga, a los hombres por rendir culto a las ideas que profesan fervorosamente, pero una cosa son las ideas y otra los delitos. Estamos en guerra, que nadie lo olvide. Las ideas, cuando permanecen en las conciencias, sin hacer de ellas un arma de agresión contra el Estado, son respetables. Nosotros defendemos la República contra los que la hacen objeto de los más viles ataques, y al defenderla luchamos por que España prevalezca como pueblo independiente y digno.

«¡Res ultra»

El papel de la ley

Cuando en la patria está en peligro, francés mandó a abnegados hombres que defendían sus valores una preparación y los "Comisarios" a los soldados franceses, crearon invasores ayudados emigrados.

En la revolución cuando el capitán lanzó sus fuerzas a edificar una para, el pueblo r Comisariado pol Ejércitos a sus rados políticame pueblo ruso que valor, revolución los soldados. En la Independencia paña, guerra que ter de sublevaci apoyo progresivo fascismo interna bocar hoy en un y fuego, era y e sariado, como c político del Mar moral del soldado

Ejemplo y disciplina

Si no bastara otras guerras (g cas", aunque al habido guerras (do) bastará el e creto y vivo de Comisarios del E ra demostrar su de su ejemplo y

El ejemplo de ario del Ejér Monte, que e muerte firmaba consigna de todo primero en avan troceder", es pat de el heroísmo a convicción ideol la Independencia dida por moros, nes, como aquel camante, al fren o de sus brigada pueblo español, combatientes de la lucha contra jero.

Disciplina de

En los Ejérci ciplina se impone en la misma nue esta disciplina d en el terror, par el ejemplo de la cación social de chan. Los comb y mueren en co contra de sus ir sus familias y d sometidos a la a de los oficiales.

En nuestro Ej que luchan hom Ideologías en de sea, de sus fami de su Patria en na militar, nece cito, no se impo pistolas y con educación y la político de las

«¡Resistid hincados en la tierra que no quiere ser ultrajada por los invasores!»

(De la alocución del General Miaja y Jesús Hernández al Ejército de Manicobias)

El papel del Comisariado Político en el Ejército Popular

Cuando en la Revolución francesa, en 1793, dió Danton la voz de "la patria está en peligro", el pueblo francés mandó a sus mejores y más abnegados hombres a los Ejércitos que defendían sus fronteras, para llevarles una preparación política y darles el ejemplo del sacrificio por la Independencia y la Libertad. Aquellos "Commissaires aux Armées", junto a los soldados de la República francesa, crearon la resistencia a los invasores ayudados por aquellos traidores emigrados de Coblenza.

En la revolución rusa de 1917, cuando el capitalismo internacional lanzó sus fuerzas contra el país, que iba a edificar una patria libre y próspera, el pueblo ruso también creó su Comisariado político y envió a los Ejércitos a sus hombres mejor preparados políticamente, a los hijos del pueblo ruso que supieran exaltar el valor revolucionario y patriótico de los soldados. En nuestra guerra por la Independencia y la libertad de España, guerra que empezó con carácter de sublevación militar y con el apoyo progresivamente creciente del fascismo internacional, hasta desembocar hoy en una invasión a sangre y fuego, era y es necesario el Comisariado, como colaborador y apoyo político del Mando y como refuerzo moral del soldado de la República.

Ejemplo y sacrificio del Comisariado

Si no bastaran estos ejemplos de otras guerras (guerras todas "políticas", aunque algunos creen que ha habido guerras que no lo hayan sido) bastará el ejemplo claro, concreto y vivo de nuestros gloriosos Comisarios del Ejército Popular, para demostrar su necesidad, función de su ejemplo y su sacrificio.

El ejemplo de aquel heroico Comisario del Ejército del Centro, Del Monte, que en el momento de su muerte firmaba con sangre la hoy consigna de todo el Comisariado: "El primero en avanzar, el último en retroceder", es patente de lo que puede el heroísmo al servicio de una convicción ideológica, al servicio de la Independencia de la Patria invadida por moros, italianos y alemanes. Como aquel, han muerto heroicamente, al frente de sus compañías o de sus brigadas, gloriosos hijos del pueblo español, enardecidos a los combatientes de la Independencia en la lucha contra el fascismo extranjero.

Disciplina de pistola y disciplina de convencimiento

En los Ejércitos fascistas la disciplina se impone a punta de pistola, en la misma nuca de los soldados. En esta disciplina de jerarquía apoyada en el terror, para nada entran en juego la persuasión política, la educación social de los hombres que luchan. Los combatientes que luchan y mueren en contra de su ideal, en contra de sus intereses, en contra de sus familias y de su Patria, avanzan sometidos a la amenaza de las balas de los oficiales.

En nuestro Ejército Popular, en el que luchan hombres de todas las ideologías en defensa de sus intereses, de sus familias, de sus tierras y de su Patria en peligro, la disciplina militar, necesaria en todo Ejército, no se impone con amenazas de pistolas y con torturas, sino por la educación y la elevación del nivel político de las masas de soldados,

por la explicación constante del por qué luchan, contra quién luchan y cómo deben luchar para vencer en esta guerra de invasión. En esta labor, al Comisario es el camarada que habla, que educa, que convence, que da el ejemplo en los momentos difíciles y que siempre se encuentra al lado del jefe, para ayudarle en su misión de llevar sus fuerzas a la Victoria y que, al mismo tiempo, marchan al frente de ellas para dar el ejemplo de su sacrificio y de su heroísmo.

Por todo ello, el Comisario es el alma auténtica del Ejército Popular, el apoyo del jefe y el ejemplo de los heroicos soldados de la República. De ahí que nosotros exaltemos su gloriosa misión en este Primero de Mayo de resistencia y de victoria.



CASTELLON EN PIE DE GUERRA

Nuestros bravos fortificadores levantan murallas de granito donde se estrellarán los invasores

Castellón vibra al unísono de las circunstancias y se apresta para la lucha. Solo ha bastado que el enemigo pisé suelo castellanense, para que todos juntos, como un solo hombre, se dispongan a defenderlo. Todos se han dado cuenta de lo que supone la invasión extranjera en nuestro suelo y, al igual que Madrid en Noviembre de 1936, quieren impedirle a toda costa. Mujeres entusiastas recorren las calles de Castellón y su provincia, invitando a los hombres para que se inscriban en las brigadas de fortificaciones, y los hombres responden a este llamamiento conscientes de que haciendo esto contribuyen a la defensa de su territorio e independencia de su patria.

LOS CAMPESINOS AMAN LA TIERRA QUE CULTIVAN

La prueba de esta afirmación es la elocuente respuesta de los pueblos al llamamiento para engrosar las filas del voluntariado. De todos los pueblos de la provincia han acudido multitud de jóvenes, entusiastas y vigorosos a ofrecerse para las brigadas de fortificación; y así, Vall de Uxó presenta 400; Burriana, 400; Villareal, 300; Almazora, 300; Nules, 200; Buñicasim, 100, y así proporcionalmente todos aportan sus reservas, poniéndolas a contribución para la causa, rivalizando y deseando superar a la misma capital.

Espanoles:

«La guerra es de vida o muerte. El pueblo español tiene que resistir hoy para avanzar mañana. Para resistir todo el pueblo en pie de guerra, dispuesto a obedecer las órdenes del Gobierno que nos ha de conducir a la victoria.»

(GENERAL MIAJA)

Dos jinetes. Dos héroes. Los moros, los italianos y alemanes saben de su decisión y de su audacia. «¡No pasarán!, gritaron al venir a defender la tierra castellanense. Y en efecto, no pasan.

LA MORAL DE GUERRA EN LOS FORTIFICADORES

Unos momentos de charla con los comisarios encargados de esta recruta, camaradas Rojas y Cenarrri, nos han puesto de manifiesto la elevada moral de estos abnegados defensores de España. Convencidos del verdadero carácter de nuestra lucha, amantes de la Independencia de España y sabiendo que el triunfo del fascismo significaría el reparto de la riqueza española entre las naciones extranjeras, que invaden nuestro suelo, trabajan con entusiasmo, sin temor a dificultades ni riesgos de ningún género, cumpliendo en todo las órdenes de los mandos.

INFLUENCIA DE LOS FORTIFICADORES EN LOS COMBATIENTES

Otra cosa que se ha podido observar nos dicen aquellos comisarios es la benéfica influencia de estas brigadas en nuestros combatientes. El soldado, con esto, se siente protegido; se siente asistido por la población civil; ve que la retaguardia se preocupa de la guerra, que vive la guerra, que ayuda y que desea ganar la guerra y que trabaja para ganarla. Esto temple las energías de nuestros soldados, y les da nuevas brías para continuar la lucha hasta la total expulsión de los invasores.

Cada día que pasa, dada la mejor organización y el que se les puede prestar más atención para que sus necesidades más apremiantes se vean satisfechas, el entusiasmo y el deseo de trabajar aumenta entre estos voluntarios. Para ellos no hay jornada excesiva ni difícil, sino que durante horas y horas y noches enteras, si es preciso, cavan en el duro suelo abriendo la zanja donde ha de clavarse el soldado español para resistir al enemigo o levantar la muralla granítica donde se estrellarán las balas asesinas.

Nota digna de hacerla constar es que los de Villarreal han celebrado en el mismo lugar de fortificaciones una importante asamblea de la que han sacado unas conclusiones que han enviado al Frente Popular, pidiendo que todos los que en la retaguardia no hacen un buen servicio de guerra sean enviados a fortificaciones. ¡Tal es el convencimiento de la importancia de este trabajo!

No hay duda de que con hombres así la victoria es nuestra. Un pueblo que en los momentos más difíciles reacciona, y se une para hacer frente al enemigo común, es invencible. No hay duda de que, todos juntos, hemos de formar el enorme e inmovible bloque contra el cual la opresión y la tiranía se estrellarán de una vez y para siempre, en nuestra Patria.

Juventud castellonense

La Alianza Juvenil Antifascista al conmemorar las fechas históricas del 1 y 2 de Mayo, recuerda las gestas gloriosas que immortalizan a los pueblos bien por sus conquistas sociales, ora por sus proezas patrias. Antaño, la juventud consciente celebraba su única fiesta en un paro total, agrupándose en manifestaciones para exigir de los Gobiernos reaccionarios trabajo y cultura.

Por otra parte, la jornada del 2 de Mayo había sido falseada por la reacción monárquica y clerical y convertida en una fecha protocolaria. Solamente los funcionarios públicos y fuerzas armadas lo conmemoraban.

Hoy, ambas fechas están íntimamente ligadas en el corazón de la juventud española que en pie de guerra defiende la independencia de la Patria y con ella las conquistas revolucionarias.

Ante la conmemoración de estas fechas la Alianza Juvenil Antifascista, organismo que aglutina las actividades de todas las organizaciones juveniles, se dirige a toda la juventud castellonense expresándole nuestra fe inquebrantable en la victoria del pueblo español, que, al igual que en las jornadas de 1908 lucha por su independencia.

La juventud que sabe perfectamente que de triunfar el fascismo los fusilamientos estarían a la orden del día; que sería sojuzgada en los campos de concentración y cárceles inmundas y llevada finalmente con carne de cañón a los frentes de combate; sabe también que las Universidades, Institutos y Centros docentes se les cerrarían. Paro y miseria sería su porvenir. Por ello, la juventud impedirá, luchando hasta el final, que Castellón sea de las hordas invasoras.

Para impedirlo, la juventud unida en la Alianza Juvenil Antifascista debe cerrar filas en torno al Gobierno de unión nacional, ocupando las muchachas los puestos vacantes en la producción; reclutando millares y millares de fortificadores y voluntarios que hagan de nuestra provincia un fortín inexpugnable.

Nuestro Gobierno, que es fiel exponente de todas las organizaciones políticas y sindicales, contará con el apoyo firme y decidido de la juventud castellonense en la tarea de arrojar al invasor de nuestra Patria.

La "Alianza Juvenil Antifascista" que en los momentos difíciles ha sabido ponerse en vanguardia, se dirige a la juventud castellonense que lucha en lo frentes de combates y producción y le dice:

- ¡Fé inquebrantable en la VICTORIA!
- ¡Acudid muchachas a ocupar un puesto vacante en la producción!
- ¡Má voluntarios!
- ¡VIVA EL 1 Y EL 2 DE MAYO!
- ¡VIVA LA INDEPENDENCIA DE ESPAÑA!
- ¡VIVA EL GLORIOSO EJERCITO POPULAR!
- ¡VIVA EL GOBIERNO DE GUERRA!
- ¡VIVA LA ALIANZA JUVENIL ANTIFASCISTA!
- ¡VIVA LA REPUBLICA!

COMITE PROVINCIAL DE LA A. J. A.

Castellón 1 y 2 de Mayo de 1938.

RESISTIR ES VENCER!

Pulso de combate en las fábricas

Cómo trabaja Castellón para la guerra

Una gran producción en pleno apogeo

Castellón cuenta desde hace unos meses con una potente industria de guerra. Nacida al calor de la lucha, fraguada en una preparación especial e intensa, hoy es sin disputa alguna la primera en su género de toda la España republicana. Y es que para poder llevar a cabo las mayores empresas, no hace falta más que voluntad, constancia, espíritu de sacrificio.

No importa saber lo que esta industria produce, quiénes la regentan ni dónde está situada. Mas que todo interesa conocer cómo trabajan sus obreros, qué piensan sobre el momento político actual y en qué medida cumplen las órdenes del Gobierno para intensificar la producción.

LA CAPACIDAD DE LA MUJER EN EL TRABAJO

El Director de esta factoría, un hombre joven, dinámico, de inteligencia despierta, con palabra persuasiva nos va haciendo historia.

Para el montaje de esta industria — dice — hubo que vencerse múltiples dificultades. Era empresa un tanto difícil encontrar personal apto para sus menesteres. Se importaron algunos técnicos, comenzó la recluta de gente conocedora de la materia y a los pocos días empezó su montaje. Pasado ese lapso indispensable para el acoplamiento de todo el personal a las exigencias de la industria, hoy funciona normalmente haciendo una producción que rebasa los primeros cálculos y sus propias necesidades económicas.

En esta industria realiza un papel muy importante la mujer. Figuran en ella muchachas educadas de las zonas ocupadas por los fascistas y de esta misma capital. En su mayoría hubo necesidad de enseñarles el manejo de las máquinas y de las herramientas, desde sus puntos iniciales. Hoy se cuenta ya entre ellas con algunas especialistas y en conjunto realizan un trabajo que en nada difiere al de los hombres en cualquiera de sus distintas secciones, superándoles a estos en número. Ellas van sustituyendo a los camaradas que la guerra reclama, y llegado el momento, todos los puestos sin que la producción sufra merma ninguna. Aquí no hay emboscados de ninguna clase. Cuando los hombres comprendidos en las quintas llaman por el Gobierno son necesarios para la guerra, se les sustituye por mujeres, siempre que no sea un trabajo técnico que no tenga sustitución posible.

INTENSIFICACION DEL TRABAJO

En esta fábrica — sigue hablando el Director — se hacen dos turnos diarios con una jornada de diez o doce horas, según las necesidades del momento, y un turno los domingos de siete horas. Distribuido el trabajo en secciones cada una es independiente de la otra, con un jefe al frente y sus respectivos encargados. Cada una de estas secciones tiene a su cargo un trabajo único, especial, pasando después, los objetos a otra sección y así sucesivamente hasta quedar definitivamente terminados. Cuando por causas imprevistas una sección — cualquiera — se retrasa en su habitual producción, todos sus componentes, voluntariamente, hacen horas extraordinarias para equiparar su producción a la de las demás secciones y para que la capacidad productiva diaria no sufra ninguna merma. Si la falta de

trabajo de una sección es por un tiempo considerable, toda ella se dedica a la construcción de un refugio contra bombardeos aéreos, y además sirve de paso interior entre unas dependencias con otras. Ello sin perjuicio de adelantar después el trabajo retrasado. Además, al término de la jornada, todos los obreros, hombres y mujeres, dedican un par de horas diarias a la construcción del mencionado refugio.

La preocupación constante de todo el personal de esta industria estriba en mejorar cada día la producción, fabricando más y mejor. Para ello no se repara en sacrificios, estando todos dispuestos a trabajar cuantas horas sean necesarias.

QUE PIENSAN LOS OBREROS SOBRE LA UNIDAD POLITICA Y SINDICAL

Después de oír al director visitamos las dependencias de la Fábrica en plena actividad. Vemos todos sus funcionamiento, comprobando cuantos informes nos han dado.

En esta fábrica todos sus componentes pertenecen a la Unión General de Trabajadores. Con la venia del director inquirimos a uno de los obreros su opinión sobre la unidad política y sindical del proletariado.

—Somos ardientes partidarios de la unidad. Tanto en el aspecto político, es decir entre socialistas y comunistas, como en el aspecto sindical. La unidad del proletariado y del pueblo español se consolida y se amplía y con ello el Gobierno va adquiriendo cada vez mucha más fuerza y autoridad, y si todos estamos dispuestos a cumplir las normas que va marcando, tanto en los frentes como en la retaguardia, el triunfo de la República será rápido y definitivo. Para ello es preciso también que todos los obreros sepan interpretar fielmente lo que es y lo que representa esa unidad. Las órdenes que da el Gobierno, el Frente Popular o los Sindicatos deben ser exactamente cumplidas, lo mismo cuando nos piden que incrementemos la producción, que cuando nos llaman para ir a fortificar o para ingresar en el Ejército Popular.

Después, preguntamos a una muchacha, de tez morena, robusta, de ojos vivos:

- ¿Conocías ya este oficio? —No— responde.
- ¿Te gusta? —Mucho.
- ¿Cuánto tiempo tardaste en aprenderlo? —Yo creo que poco. Cuando hay voluntad las cosas se aprenden pronto, por difíciles que sean.

Esta otra muchacha es rubia, alta, de ojos azules y de voz dulce. Tiene a su cargo toda una máquina y está absorbida en la tarea. Le entusiasma poder realizar un trabajo tan importante. Para ella no hay más preocupación que mejorar su calidad y aumentar su producción.

MEJORAS EN EL ABASTECIMIENTO

Procuramos indagar qué piensan estos camaradas sobre el sistema de abastecimiento que hay en Castellón, afirmando ellas que si se pudiesen corregir algunas deficiencias y aumentar un poco los repartos, sería indiscutiblemente el mejor de toda la zona leal.

A propósito de esto nos manifestamos su profundo agradecimiento a la decisión del Gobernador civil, don Fernando Rodríguez Villaseco, que merced a sus gestiones les dan pan los días que no hay reparto de este artículo en Castellón, por entender esta autoridad que después de los frentes son las industrias de guerra las que deben estar mejor abastecidas.

También expresan su gratitud al 14 Batallón de Retaguardia, que gratuitamente les facilita el cinco por ciento de los víveres que tiene para su abastecimiento, haciendo para ello economías en la distribución. Además, estos camaradas cuentan cada semana o cada diez días con una mejora en el abastecimiento, proporcionándoles la Subsecretaría de Armamentos víveres variados al precio de tasa.

En esta factoría no hay problemas que resolver. Todos los obreros están compenetrados de la misión que tienen encomendada y para ello ponen a contribución de su mejor rendimiento cuanto saben y pueden realizar, siempre dispuestos a mejorar su nivel cultural y profesional en beneficio de la industria.

[Con obreros así, venceremos!]

GUINON SANCHEZ.

"HELIOS"
Revista vegetariana naturalista
De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia
Ejemplar: 0'30 ptas.

Una sola orden en cada conciencia: Resistir; orden tanto más sagrada cuanto que es el mandato de la Patria española, que en estos momentos de prueba apela por igual a todos los españoles; a los que combaten en el frente y a los que trabajan en la retaguardia.

(NEGRIN).

El 1 de Mayo debe ser no sólo una jornada de trabajo intenso sino, también de fuerte unidad proletaria.

[Constituid Comités de enlace C. N. T.-U. G. T. y de socialistas y comunistas en todos los lugares de trabajo]

Con nosotros están todas las masas populares del mundo

En nuestra lucha contra la invasión extranjera, lucha que va ya para dos años de heroica resistencia del pueblo español, alzado por su independencia, se han dibujado claramente y desde el principio dos actitudes opuestas en el aspecto internacional.

Los Estados fascistas, las dictaduras declaradas han apoyado abiertamente el movimiento subversivo de los fasciosos españoles, reconociéndoles primero como gobierno, y suministrándoles después material y hombres hasta llegar a convertir esta ayuda en una invasión descarada de nuestra Patria por sus ejércitos regulares.

Los gobiernos de las democracias europeas, si bien no han apoyado al fascismo español, han intentado la "No Intervención" procurando colocarse al margen de la lucha entre fascismo y democracia que se ventila en España.

Por el contrario, los pueblos, las masas populares de todos los países del mundo, incluso las de Alemania e Italia, se han colocado inmediatamente a nuestro lado. Todos los pueblos han comprendido el carácter de nuestra guerra y que nuestra resistencia es la lucha por la independencia de España y por la libertad de toda la Humanidad progresiva. Han comprendido que en nuestras trincheras es donde se defienden su mismo porvenir, su libertad y su independencia amenazadas por ese

fascismo internacional que quisiera esclavizarnos.

Entre estos pueblos que nos han expresado su inmensa solidaridad moral y material, la U. R. S. S. está en primer lugar, enviándonos víveres y otras materias que nos son necesarias.

Los pueblos de las grandes democracias, a medida que progresa nuestra resistencia a la invasión, presionan a sus Gobiernos para que cesen la indigna política de "No Intervención", y al mismo tiempo intensifican la ayuda a la España leal, aquellos trabajadores, aquellos hombres honrados de todas las capas sociales que ayudan al pueblo español. Millones y millones de hombres y mujeres, con su aliento moral y su ayuda eficaz, luchan a nuestro lado, sufren a nuestro lado y creen ardentemente, como nosotros mismos, en la victoria segura y rotunda del heroico pueblo de España.

Y como nota fresca y reciente, tenemos la delegación obrera de Francia que llegó ayer a Barcelona para ofrecernos el testimonio de una solidaridad efectiva por parte del proletariado y del pueblo de la vecina nación.

No, no estamos solos. A medida que crece nuestra resistencia y el heroísmo de nuestros soldados, aumenta también la ayuda de todas las masas populares del mundo.

A resistir, pues. Que es así como vamos a obtener la victoria.

«No puede enjuiciarse con desdén la ayuda del proletariado internacional»

DICE EL CAMARADA RODRIGUEZ VEGA

Madrid. — El secretario general de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., Rodríguez Vega, ha hecho unas manifestaciones a un periodista sobre el momento actual, especialmente sobre la Federación Local de Sociedades Obreras de Madrid.

«La Federación Local — dijo — debe responder a determinados cometidos. Sin considerar, naturalmente, que el triunfo de la guerra depende de la constitución de este organismo, es indudable que facilitará, en medida muy considerable, al desarrollo del movimiento sindical, esto es, el robustecimiento y aumento de fuerzas dispuestas a su mar su actividad a la guerra, o lo que es lo mismo, al logro de nuestra victoria. Espero que la Federación Local quede constituida dentro de pocas horas, y espero también que en su dirección participen directamente, como participan unidos contra el invasor, socialistas y comunistas.»

Se refirió después a la actuación de la U. G. T. y la C. N. T., diciendo que ambas Centrales sindicales están perfectamente unidas en el fin de ganar la guerra.

«Respecto a la ayuda que nos presta el proletariado de otros países, quiero hacer constar que en modo alguno puede mirarse o enjuiciarse con desdén. Podrá discutirse la intensidad de esa ayuda; pero desde luego es obligación reconocerla.»

Resaltó la importancia de la próxima reunión internacional que se ha de celebrar en Oslo sobre la afiliación de lo Sindicato soviéticos, y dijo:

«La posición de la U. G. T. lleva implícita la aceptación de las condiciones elaboradas en Moscú, y en todo caso han de ser las mismas las que sirvan de base de discusión de los organismos sindicales de la Unión Soviética, que engloban en su seno a más de veinte millones de trabajadores. Desde luego deseamos la posición de las entidades obreras de Suiza y de los Estados Unidos, que se niegan, por cuestiones de principio o tendencia, al ingreso de los Sindicatos rusos en la Internacional. De lograrse el ingreso, quedarán abiertas amplias perspectivas de acción del proletariado de todo el mundo ara dar la victoria a la democracia en la batalla que tiene entablada contra el fascismo.»

¡El...
El Gobierno...
"El primer...
Asegur...
reg...
Barcelona...
del Consejo...
periodistas...
en el Consejo...
cuyo texto es...
"El Gobierno...
que cuenta con...
dos los partidos...
sindicales de la...
tenta la represe...
españolas están...
galtitud constit...
lamente, p...
sus compatriota...
do, que sus fine...
1.º Asegurar...
solita y la int...
paña, una Espa...
de toda Injeren...
cual sea su cará...
terístico penin...
posiciones intac...
cualquier tentat...
ción, enajenaci...
servando las z...
asignadas a Es...
nidos internacion...
Convenios no se...
intervención y...
Consentido d...
a su tradición...
paña estrechará...
es los vínculos...
común raíz del...
dad, que siempre...
nuestro pueblo...
2.º Liberació...
rio de las fuer...
zas que lo ha...
de aquellos cler...
dido a España...
con el pretexto...
técnica que inte...
dominar en pro...
jurídica y econ...
3.º República...
rada por un Es...
asiente sobre p...
mocracia, que e...
vi: de un Gobie...
dad que...
diano emitido...
así y sea el sim...
Ejecutivo firme...
momento de las...
ños que marqu...
fol...
4.º La estru...
social de la Re...
la voluntad nac...
preada median...
tendrá lugar ta...
lucha, realizad...
rancias, sin res...
ciones, y asegur...
men parte contr...
salla...
5.º Respeto...
gionales, sin m...
dad española, y...
del desarrollo...
particularidad...
bios que integr...
imponen un der...
bros que, lejo...
desgregación de...
yan la mejor...
elementos que...
6.º El Estad...
rá la plenitud...
dadano en la v...
libertad de con...
el libre ejerci...
prácticas religio...
7.º El Estad...
pleidad legal y...
dentro de los...
el supremo inte...
tección de los...
res. Sin memo...
vidual impedir...
riqueza que p...
platación del...
a la colectiva...
acción centrali...

¡El secreto de la victoria reside en nuestras propias fuerzas!

El Gobierno facilita una importante declaración de principios

"El primer fin de nuestra guerra-afirma es: Asegurar la Independencia e integridad total de España"

Barcelona. — En la Presidencia del Consejo se ha entregado a los periodistas la declaración aprobada en el Consejo de ministros de hoy, cuyo texto es el siguiente:

"El Gobierno de Unión Nacional, que cuenta con la confianza de todos los partidos y organizaciones sindicales de la España real, que ostenta la representación de cuantos españoles están sometidos a la legalidad constitucional, declara solemnemente, para conocimiento de sus compatriotas y noticia del mundo, que sus fines de guerra son:

1.º Asegurar la independencia absoluta y la integridad total de España, una España totalmente libre de toda injerencia extranjera, sea cual sea su carácter y origen; con su territorio peninsular e insular y sus posesiones intactas y a salvo de cualquier tentativa de desmembración, enajenación o hipoteca, conservando las zonas de protectorado asignadas a España por los Convenios internacionales mientras estos Convenios no sean modificados con su intervención y asentimiento.

2.º Liberación de nuestro territorio de las fuerzas militares extranjeras que lo han invadido, así como de aquellos elementos que han acudido a España desde julio de 1936 con el pretexto de una colaboración técnica que intervienen o intentan dominar en provecho propio la vida jurídica y económica española.

3.º República popular, representada por un Estado vigoroso que se asiente sobre principios de pura democracia, que ejerza su acción a través de un Gobierno dotado de plena autoridad que confiera el voto ciudadano emitido por sufragio universal y sea el símbolo de un Poder Ejecutivo firme, dependiente en todo momento de las directrices y designios que marque el pueblo español.

4.º La estructuración jurídica y social de la República será obra de la voluntad nacional, libremente expresada mediante un plebiscito, que tendrá lugar tan pronto termine la lucha, realizado con plenitud de garantías, sin restricciones ni limitaciones, y asegure a cuantos en él tomen parte contra toda posible represalia.

5.º Respeto de las libertades regionales, sin menoscabo de la unidad española, protección y fomento del desarrollo de la personalidad y particularidad de los distintos pueblos que integran España, como la imponen un derecho y un hecho históricos que, lejos de significar una segregación de la nación, constituyen la mejor soldadura entre los elementos que la integran.

6.º El Estado español garantizará la plenitud de los derechos al ciudadano en la vida civil y social, la libertad de conciencia y asegurará el libre ejercicio de las creencias y prácticas religiosas.

7.º El Estado garantizará la propiedad legal y legítima adquirida dentro de los límites que impongan el supremo interés nacional y la protección de los elementos productivos. Sin menoscabo de la iniciativa individual, impedirá la acumulación de riqueza que pueda conducir a la explotación del ciudadano y sojuzgue a la colectividad, desvirtuando la acción centralizadora del Estado en

la vida económica y social. A este fin cuidará del desarrollo de la pequeña propiedad, garantizará el patrimonio familiar y se estimularán todas las medidas que le lleven a un mejoramiento económico, moral y racial de las clases productoras. La propiedad y los intereses legítimos de los extranjeros que no hayan ayudado a la rebelión serán respetados y se examinarán, con miras a las indemnizaciones que correspondan, los perjuicios inventariados causados en el curso de la guerra. Para el estudio de esos daños, el Gobierno de la República creó ya la Comisión de Reclamaciones Extranjeras.

8.º Profunda reforma agraria que liquide la vieja aristocrática propiedad señorial que, careciendo de sentido humano nacional y económico, ha sido siempre el mayor obstáculo para el desarrollo de las grandes posibilidades del país; asienta de la nueva España sobre amplia y sólida democracia campesina, dueño de la tierra quien la trabaja.

9.º El Estado garantizará los derechos del trabajo a través de una legislación social avanzada, de acuerdo con las necesidades específicas de la vida y de la economía española.

10.º Será preocupación prioritaria y básica del Estado el mejoramiento cultural, físico y moral de la raza.

11.º El Ejército español, al servicio de la nación misma estará libre de toda hegemonía de tendencia o partido, y el pueblo ha de ver en él el instrumento seguro para la defensa de sus libertades y de su independencia.

12.º El Estado español se reafirma en la doctrina constitucional de renunciar a la guerra como instrumento de política nacional. España, fiel a los pactos y Tratados, apoyará la política simbolizada en la Sociedad de Naciones, que ha de prestar siempre sus normas. Ratifica y mantiene los derechos propios del Estado español, y reclama como potencia mediterránea un puesto en el concierto de las naciones, dispuesto siempre a colaborar en el afianzamiento de la seguridad colectiva y en la defensa general del país. Para contribuir de una manera eficaz a esta política, España desarrollará e intensificará todas sus posibilidades de defensa.

13.º Amplia amnistía para todos los españoles que quieran cooperar a la intensa labor de reconstrucción y engrandecimiento de España. Después de una lucha cruenta como la que ensangrenta nuestra tierra, en la que han resurgido las viejas virtudes de heroísmo y de idealidad de la raza, cometerá un delito de traición a los destinos de nuestra patria aquel que no reprima y ahogue toda la idea de venganza y represalia en aras de una acción común de sacrificio y trabajo que en el porvenir de España estamos obligados a realizar todos sus hijos."

"HELIOS"

Revista vegetariana naturalista
De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia
Ejemplar: 0-20 ptas.

¡PARA VENCER hemos de aplastar a la "Quinta Columna"!

Desde que el traidor Mola mentaba a su "Quinta columna", que había de ayudarle a tomar Madrid, aquello que pudo entonces parecer a algunos un invento o una fantasía ha ido tomando cuerpo y hoy ya sabemos qué es y cómo trabaja esa "columna" de traidores, fascistas y renegados.

La "quinta columna" es una hidra de cien cabezas y cien colas, que tiene y extiende sus ramificaciones a todas partes, en los Cuerpos armados, en los Cuerpos del Estado, en las fábricas, en las plazas, en los mercados, en las colas, en las familias de los mismos antifascistas.

La "quinta columna", sus elementos, no son individuos que por casualidad piensan y obran de la misma forma, no son piezas de una misma máquina que trabajan de acuerdo con un plan meditado, dirigidos por profesionales del espionaje, de la traición y al servicio del fascismo internacional.

"Quintacolumnista" es el tendero desaprensivo que especula con los viveres, no solo para ganar dinero y enriquecerse a costa del hambre del pueblo, sino también porque sus amos, los "quintacolumnistas" de más categoría lo tienen en su mano y porque es tan traidor como ellos. (Como los detenidos últimamente en Villarreal). "Quintacolumnista" es ese individuo o individuos, que recoge datos del paso de nuestras fuerzas por los pueblos, del número de batallones que suben a los frentes, de las fuerzas que descansan en la retaguardia, de donde se almacenan los viveres, etc., para llevarse des-

pues a sus jefes repugnantes como una ofrenda, para que vengan los criminalistas de la aviación italiana y alemana a bombardear nuestros hogares, a hacer carne de nuestras mujeres y de nuestros hijos, víctimas de esa labor de espionaje de unos españoles degenerados y vendidos.

"Quintacolumnista" es ese emboscado, que trata de no ir al frente, o ese otro agente del enemigo que induce a nuestros jóvenes a sustraerse a su gloriosa misión de expulsar al invasor extranjero.

Es también ese propalador de bulos, pesimistas u optimistas, que quiere infiltrar la desmoralización en la conciencia de los españoles que luchan por la libertad.

Esos son los elementos de la "Quinta columna"; esos y otros que como aquellos, sirven con su maldad, su traición, consciente o inconsciente, los fines sangrientos del fascismo internacional que no pudiendo vencer a nuestro heroico Ejército Popular en el campo de batalla, trata de destruir nuestra retaguardia.

Eso es la "Quinta columna": la traición armada por el enemigo y a su servicio para, canallescamente, apoyada en espías, cobardes, emboscados, bulistas, especuladores y renegados, asesinar por la espalda al pueblo español, indomable e invencible.

¡Sin blanduras, sin piedad, con nuestra justicia al servicio de la Independencia de España, aplastaremos para siempre a la "Quinta columna"!

Contrastes

LOS OBREROS DEL MUNDO ANTE LA JORNADA DE HOY

En la jornada de hoy los obreros de todos los países se manifiestan mostrando a los opresores su firme voluntad de lucha. Sólo en los países totalitarios no ocurre así. Allí, donde el terror de las castas oligárquicas adquiere formas brutales e inhumanas, los obreros no pueden manifestarse para expresar su decisión de ser libres.

Pero la celebración de este 1.º de Mayo adquiere una significación especial. No es así porque el fascismo internacional intenta ahogar en sangre las reivindicaciones más queridas del proletariado y las libertades más elementales de todos los pueblos. El fascismo está contra la democracia. El fascismo está contra la paz. De ahí que en las manifestaciones celebradas hoy en los países regidos por Gobiernos más o menos democráticos, los obreros y las capas sociales progresivas se habrán pronunciado contra el terror fascista.

Pero al mismo tiempo se habrán pronunciado también contra la política de "No Intervención" y por la ayuda a España. Los obreros y los demócratas de todos los países saben que en nuestras trincheras se defiende la libertad y la paz del mundo entero. Esa es una de las razones fundamentales por la cual nuestra influencia crece cada vez más en el extranjero y por la que el jefe del Gobierno de la República española pide una resistencia abnegada y heroica.

Solo un país celebra esta jornada con felicidad. En la Unión Soviética los obreros se manifiestan dichosos

porque son los dueños de todas las riquezas y porque han conquistado su libertad. Se manifiestan entre canciones y música, mostrando al mundo su pujanza, su voluntad de paz y su alegría de trabajadores liberados de la tiranía del capitalismo.

Hoy, el pueblo de la U. R. S. S. puede celebrar esta fiesta con el regocijo y el entusiasmo propios de hombres y mujeres que se sienten libres, dueños de su trabajo y de su vida, porque hace veinte años, cuando sobre ellos se volaba la barbarie de la invasión extranjera, superaron, contra todas las dificultades, contra todos los obstáculos, contra todos los horrores de un bloqueo casi total, alzarse todos unidos, defender palmo a palmo su suelo patrio, resistir todas las privaciones y por fin paso a paso rechazar a los invasores, vencerlos y expulsarlos de su territorio, para poder después organizar y construir una patria libre e independiente.

Nuestra resistencia, nuestra lucha indomable, nuestra unidad dentro del Frente Popular, nuestro apoyo al Gobierno de Unión Nacional, nos darán las condiciones precisas para vencer a los invasores extranjeros y para crear después una España libre, independiente y feliz que pueda celebrar cada 1.º de Mayo con la paz y la alegría de todo el pueblo español.

RESISTIR ES VENCER!

Manifiesto de la Internacional Comunista

Moscú. — Con ocasión del Primero de Mayo el Comité Ejecutivo de la Internacional Comunista ha dirigido a los proletarios y obreros del mundo entero un llamamiento que dice principalmente:

"En nombre de millones de trabajadores, en interés de la defensa del pueblo español, la Internacional Comunista propone de nuevo a las Internacionales Socialistas y Sindical la creación de un Frente Único Obrero Internacional.

Camaradas: Salid a las calles el Primero de Mayo. Formad la columna guerrera del Frente Único Obrero Internacional para la ayuda efectiva al pueblo español. ¡Armas para España!"

Los actos conmemorativos del primero de Mayo en nuestra provincia

En cumplimiento de los acuerdos adoptados en la reunión extraordinaria celebrada el pasado jueves por el Frente Popular ampliado en el salón de sesiones del Consejo Municipal, hoy se celebran una serie de actos conmemorativos del Primero de Mayo por los pueblos de esta provincia y de la de Teruel anexionados.

Estos actos han sido organizados por el Comisariado del Ejército de Maniobra y el Frente Popular Antifascista de Castellón, en los que se expresará clara y rotundamente el camino a seguir para que el pueblo preste con la máxima eficacia todo su entusiasmo en beneficio de la causa de la República, amenazada por los ejércitos invasores.

En estos actos contrastarán fuerzas militares y civiles, impulsadas por el mismo ideal y el mismo espíritu de sacrificio.

Los pueblos donde se celebran estos actos son los siguientes: Borriol, Villafamés, Puebla Tornera, Benicasim, Oropesa, Cubanes, Moró, Benlloch, Torre En-Domènech, Iglesia del Cid, Vilafranca del Cid, Portel de Mareba, Nules, Vall de Uxó, Onda, Villarreal, Almazora y Burriana.

Una delegación del Frente Popular de Valencia, con el Frente Popular de Castellón, se ha trasladado esta tarde a recorrer todos los frentes de combate de esta provincia y pueblos de la provincia de Teruel, y se proponen saludar al Estado Mayor del Ejército de Maniobras y expresar a los soldados el testimonio de gratitud de este pueblo en la heroica defensa que presentan ante los reiterados ataques del invasor.

A estas visitas se incorporará el señor Gobernador civil de la provincia, el cual contribuirá a prestar más calor y entusiasmo esperando cosechar los más halagadores frutos.

La posición de la U.R.S.S. en Ginebra

Moscú. — Es probable que después de las fiestas del Primero de Mayo, la U. R. S. S. sija definitivamente su actitud en la reunión del Consejo de la S. de N.

Desde luego es seguro que el Gobierno soviético estará representado en Ginebra y que la U. R. S. S. no ha pensado en abandonar la Sociedad de Naciones.

El pacto franco-soviético continúa siendo uno de los factores fundamentales de la política exterior de la U. R. S. S. y ésta no se dejará arrastrar nunca a un acto que pueda contribuir a alentar las ambiciones de los Estados totalitarios.

Heraldo de Castellón

«Si hay resistencia HABRA MATERIAL»

EN ESTE PRIMERO DE MAYO Luchamos por la República democrática y la Constitución

En este Primero de Mayo, jornada de honda raiambre proletaria, es oportuno, analizar sobre el carácter de nuestra guerra. Porque quienes ponemos en ella todo el ardor de nuestro coraje, todo el ímpetu de nuestras energías, nos interesa mucho que no se le den torcidas interpretaciones. En España no se ventila la contienda entre fascismo y comunismo. Ni entre fascismo y anarquismo. Si así ocurriera en la España leal lucharían solo, como lo indicaba en ocasión solemne el Presidente de la República, los comunistas o los anarquistas. Pero no es así. Frente a la bárbara invasión extranjera combaten unidos en el mismo fervor socialistas y comunistas, anarquistas, republicanos y todos aquellos que por encima de todo sienten la dignidad de españoles, sienten la independencia de su patria.

A España le hacen la guerra Italia y Alemania. Franco y su camarilla de generales traidores son unos viles instrumentos que utilizan a su antojo Hitler y Mussolini. Desde los primeros días de la insurrección facciosa hemos tenido que combatir no sólo contra moros y legionarios, sino también contra italianos y alemanes y contra el material bélico de estos dos países. Nos encontramos, pues, ante una invasión descarada y brutal.

Entonces, la lucha de nuestro pueblo es la lucha por su independencia y en defensa de la República democrática, en defensa de la Constitución. Es en estos cauces por donde discurren todos los afanes y todos los sacrificios del pueblo español.

De ahí que las hordas extranjeras encuentren frente a sus criminales designios un Ejército agüerido, inflamado de la pasión ardiente que conduce a las gestas más brillantes, infundido de una moral gigantesca que sólo pueden tener quienes defienden una causa tan grande y tan gloriosa como la nuestra. Los invasores miden sus fuerzas con un Ejército de españoles, mandado por jefes y comisarios españoles, y dirigido por un Gobierno de españoles.

De ahí el heroísmo de nuestro pueblo. Queremos ser libres e independientes. Queremos vivir en una República democrática y con las normas jurídicas que marca la Constitución. Es decir, luchamos por todo aquello que arrasa el fascismo cuando no encuentra barreras de pechos heroicos que le detienen el paso. Y lo conseguiremos. Porque cada vez los españoles se agrupan con mayor entusiasmo en torno al Gobierno de Unión Nacional y porque la unidad de todas las fuerzas antifascistas dentro del Frente Popular es cada día más sólida y más amplia.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Dos ataques enemigos en el sector de Levante han sido briosamente rechazados por nuestros soldados

LEVANTE. En el sector de Valdeceñua fueron rotundamente rechazados intentos de filtraciones enemigas desde nuestras posiciones de la Encubierta y Pico Navarro. Los rebeldes insistieron en sus ataques en la zona de Alfambra, siendo igualmente rechazados.

La aviación italiana al servicio de los facciosos, realizó hoy dos agresiones contra Barcelona.

En la primera, que tuvo lugar

a las 8'40, siete "Savolas", procedentes de Mallorca, lanzaron gran cantidad de bombas sobre zona próxima a Barcelona. Alrededor de las 11'35 tuvo lugar una nueva agresión, llevada a cabo por seis trimotores de la misma marca y procedencia, sus arrojaron en los mismos sitios medio centenar de proyectiles.

Aunque los daños materiales causados en las dos agresiones son de escasa importancia, ya que la mayoría de las bombas cayeron en el mar, hay que lamentar cerca de cuarenta muertos entre la población civil.

¡Por la defensa de Castellón! ¡Por la independencia de España!

Mañana lunes, a las siete de la tarde, como culminación de la campaña de agitación llevada a cabo en nuestra provincia con motivo de las jornadas del 1 y 2 de Mayo, se celebrará en el Teatro Municipal un importante

MITIN DE FRENTE POPULAR
en el que intervendrán destacadas figuras nacionales de este organismo.

¡Todos los patriotas, todos los castellonenses deben de acudir a este acto!

Una acertada disposición del gobernador

En la guerra se debe radiar música de guerra

El señor Gobernador ha comunicado lo siguiente a la Emisora de esta capital:

Siendo la radio un arma de guerra que tiene que estar a tono con los momentos que vivimos, y habiendo observado que la emisora de esta capital dedica gran parte de su programa a tocar música frívola, lo que desvía al pueblo de su preocupación principal, teniendo en cuenta que en la retaguardia todo ha de vibrar con el ritmo que las actuales circunstancias imponen, he venido en disponer lo siguiente:

Queda prohibido radiar toda clase de música frívola. En las emisiones se tocarán marchas militares, antifascistas, pudiéndose intercalar—sin abusar—música de algunas obras escogidas.

Una entrevista con el Gobernador civil de la provincia

(Viene de la primera plana)

La batalla definitiva. Los numerosos telegramas que a diario recibo de los Consejos Municipales, dándome cuenta de reuniones populares, asambleas de guerra, con acuerdos de movilización general, son un reflejo de cómo Castellón se pone en pie y está dispuesto a utilizar sus inmensos recursos para impedir el paso al invasor. En esta magnífica labor todos los hombres del Frente Popular han trabajado intensamente, por lo que el Gobierno les está muy agradecido.

Constituye en esta provincia un problema agudo la existencia de los emboscados y de la "quinta columna".

—Llevo pocos días en Castellón y no puedo afirmar si el problema es agudo, aunque no me cabe duda que existen "quintacolumnistas" y emboscados. Han empezado a ingresar en la cárcel algunos buletas, derrotistas, especuladores y otros elementos, que serán juzgados con todo rigor por los Tribunales de Justicia. Si las Organizaciones antifascistas de Castellón y toda su provincia denuncian a las autoridades a todos los enemigos de la República, puedo asegurar que en muy poco tiempo quedarán guardadas las espaldas de los valientes soldados de nuestro Ejército, que dan su vida en las trincheras por la independencia de España.

—Por último, camarada gobernador, ¿en qué debe basarse fundamentalmente la resistencia de Castellón?

—En la unión de todas las fuerzas antifascistas dentro del Frente Popular, robusteciendo la autoridad del Gobierno de Unión Nacional y cumpliendo sin reservas de ninguna clase todas las disposiciones del mismo. En la intensificación de la movilización, pero siempre de acuerdo con las disposiciones legales, y con la ayuda de las Organizaciones políticas y sindicales. En el aumento de la producción de guerra y agrícola; en la incorporación de las mujeres al trabajo de una manera definitiva; en el aniquilamiento de la "quinta columna"; en la construcción de una extensa red de fortificaciones y de refugios; y, en fin, en la máxima utilización de todos los inmensos recursos de nuestro pueblo. Es así como vamos a asegurar la resistencia para preparar la victoria de mañana.

Pueblos y frentes de la independencia de España

NUESTRO GENERAL

Lo mismo que hemos saltado en un vuelo rápido para ver esta otra zona de España, se mantiene la relación entre nuestra tierra. La línea separadora de hierro extranjero, no ha roto la unidad inquebrantable de pensamiento y de conducta de todos los españoles en lucha, ni ha podido siliar los caminos del aire y del mar.

Yo creo que nunca nos hemos sentido todos más soldados de un mismo propósito, más firmes en idéntica voluntad.

La pasión de combatir que dejó en Cataluña, sangrada en sus mismas venas, palpita en la luz madrileña. La luz vibrante de la guerra que no ha oscurecido un instante su brillo desde hace año y medio.

Y el ceño resuelto de la guerra, adusta la cara de toda esta región levantina; desde las calles de Utiel hasta el trájín de Castellón, una ciudad de guerra.

Aliento de Madrid

El general—¿habrá que añadir el nombre?—trae a toda la España que el Gobierno—"único, insustituible e indivisible", ha dicho el comisario de la zona central, Jesús Hernández—ha confiado a su mando la emoción viva de las piedras gloriosas de Madrid. Miaja ha dado su prestigio a la historia, fundido a la historia de Madrid. Madrid, que ha hecho su hijo de honor al general, es todo el corazón de Miaja.

Este corazón viene a recorrer la tierra española, la tierra de Levante acosada por el mismo ímpetu y la misma bestialidad que en noviembre mordía a Madrid.

Para el general Miaja, toda la España que en este lado suena su ritmo de combate a la de allá, es el Madrid de noviembre. Y el general viene a pedir a España, el pulso, el heroísmo, el sacrificio, la movilización, la resistencia que estrelló a las unidades frenéticas de la invasión contra los muros de la ciudad defendida por su propia sangre.

Con voluntarios de la Juventud

Ya tienen todos estos pueblos la pana parda de los soldados, el fustil de los controles y la calle encendida de cartiles. El grito de nuestro país: **ENTERO: 10.000 VOLUNTARIOS.**

A Castellón han llegado las camionetas con los voluntarios de la Juventud. Los estudiantes, los obreros que aprendían un oficio, los campesinos que ayudaban en las faenas de la tierra, el empleado, el que aún forcejeaba por encontrar un sitio en la vida...

—¡Dá gusto ser así, pa jugarse la vida por lo más grandel!

Lo ha dicho sin jactancia, el hombre—el viejo—dentro de su blusa negra, solo en el borde de la carretera que trepida bajo las canciones diernas, calientes de la batalla.

PERDIDA

Se ruega a la persona que encontrase un paraguas de señora, extraviado en la sesión de las cuatro de la tarde en el cine Royal, lo devolviera en el Banco Central, donde se le gratificará.

No lo han oído los voluntarios, pero esa voz la llevan ellos metida en la raíz de sus frentes. Porque quieren concluir sus estudios, dominar un oficio, trabajar la tierra sin caciques ni capataces extranjeros, encuadrarse dignamente en la vida...

El coche de Miaja y del comisario de la zona Central, nuestro camarada Jesús Hernández, pasa los caminos embanderados de himnos.

—¡Ahí va Miaja, el general!

—¡Viva nuestro general!

Uno mete desesperadamente en el cruce del auto, su voz entrañada de promesa:

—¡Que no seremos menos que los de Madrid!

El general ha sonreído. Se acuerda de la ciudad cañoneada, las calles a tiro de los fusiles fascistas y con media docena de ametralladoras para defenderla.

—Parecía imposible, y les vencimos. Porque no hubo más trabajo que el de luchar, porque nadie pensó en otra cosa que en resistir al enemigo, porque el enemigo venía por la libertad y la vida de todos. Ahora tenemos más armas, más experiencia, más hombres. ¿No vamos a tener el coraje, la unidad, la disciplina el corazón de Madrid?

Todavía se ve estrizada en el viento la bandera republicana que lleva el camión de la Juventud.

Resistir

La ciudad y los frentes acogen clamorosamente a Miaja y Jesús Hernández.

Los soldados adelantan el pecho y el perfil, resueltos. Los jefes militares explican—mapas retorcidos, tiras del teletipo—al general y al comisario la situación exacta del combate.

Los puntos donde se ha resistido bien. ¿Qué hace falta para resistir bien? El jefe del Gobierno pidió a la patria entera el cumplimiento de este mandato. Resistir. Las ciudades, los pueblos, las paredes, los árboles, los periódicos, las arengas proclaman las ocho letras inapelables: resistir.

Resistir es acatamiento indeclinable a la autoridad del Gobierno de la República. Resistir es remover el último esfuerzo para la guerra. Resistir no es sólo la voluntad de hincarse en el polvo de la línea de fuego. Es hincarse ante la máquina, sobre el barbecho. Resistir es, sobre todo, fortificar. Fortificar las posiciones militares, cubrirlas de piedra, cavarlas en la tierra para que no la pulvericen los aviones. Pero es también fortificar, la decisión y el ánimo. Hay que resistir. Detrás de las fortificaciones. Detrás de nuestra dignidad humana, de nuestra voluntad, de nuestra sangre cuando no tengamos para protegernos más que la propia piel.

Resistencia ha pedido esta tarde a los soldados, a los jefes y oficiales del Ejército de manobras el general Miaja. Resistencia ha exigido a los comisarios, Jesús Hernández.

La victoria de la República no exige ahora más. Pero no puede conformarse con menos.

EUSEBIO CIMORRA.

REFUGIOS

AÑO XLII
NÚM. 1

EL RESISTIR

2 DE MAYO
nos, fieros de un fervor patriótico después de atravesarlo.

El 2 de Mayo, queda por el día que nunca para, patria vendida por los SOLDADOS.

2 DE MAYO
no, lucha con mi que nunca para, patria vendida por los SOLDADOS.

¡SOLDADOS! id las avalanchas tendrán sus días CASTELLÓN.

tro amor a la H. Hoy, 2 de Mayo, sagrado fervor vencible, alta, en las acometidas quienes esclavizan.

ESPAÑOLES do, luchando, matar y expulsar al tra grande y glorioso.

ESPAÑOLES marca el destino del fascismo internacional, cumpliendo honrados, y la Fortificación, mujer al Trabajo.

¡Españoles! ¡Viva el Gobierno! ¡Viva el Ejército! ¡Viva España!

Participa en la guerra

La Guerra de una lucha en que en masa, para extranjeros. Honrados, estudiantes nos se levantaron desde la dignidad las clases altas y trepaban al extremo de Agustina de Sancho, son los españoles, de España que con de patriotas defechos desnudos las ciudades sitiadas; honros; sólo con deber de todo, con el pecho de alzada, llamando.

Pocos son los y la Historia de mujeres del 2 de heroicos de Zaragoza solamente que madrileño intermedio que los varones, etc., los nombres.

El sitio de Zaragoza ha legado tres o mortalidad perennes, terrados, et acetos hirviendo, contra los invasos. Agustina de Zaragoza. T.